

Obama confía en un acuerdo para evitar la moratoria (El Financiero 26/07/11)

Última modificación 26.07.2011

Obama confía en un acuerdo para evitar la moratoria (El Financiero 26/07/11)(AFP, Reuters) Martes, 26 de julio de 2011

- Reprocha la actitud de los republicanos.
- Advierte el riesgo de una profunda crisis económica.
- Boehner: EU no puede entrar en suspensión de pagos. - EU podría caer en grave crisis: Obama

WASHINGTON, 25 de julio.- El presidente Barack Obama criticó esta noche la actitud de los republicanos en el "peligroso" impasse en las negociaciones para aumentar el techo de la deuda federal, pero confió en que se logrará un acuerdo que evite una "imprudente e irresponsable" moratoria de Estados Unidos. "Incumplir nuestras obligaciones es un imprudente e irresponsable resultado de este debate. Arriesgamos desencadenar una profunda crisis económica, una causada casi enteramente por Washington", dijo. Obama instó al compromiso para reducir el déficit en cuatro billones de dólares y compartir la carga de los recortes en partes iguales. Advirtió que la primera moratoria en la historia de Estados Unidos afectará directamente la vida de los ciudadanos comunes, porque el gobierno no podrá pagar cuentas que incluyen los cheques mensuales de la seguridad social, los beneficios a veteranos militares y los contratos gubernamentales con miles de negocios. El mandatario se dirigió a los estadounidenses en momentos en que Estados Unidos encara el riesgo de una suspensión de pagos por la falta de un acuerdo entre demócratas y republicanos para ampliar el límite de 14.3 billones de dólares de endeudamiento antes del 2 de agosto, cuando el país dejaría de cumplir con sus compromisos. "Si seguimos en este camino, nuestra creciente deuda podría costarnos puestos de trabajo y causar serios daños a la economía", dijo Obama en un discurso ofrecido en horario central. Obama pidió a los estadounidenses presionar al Congreso para lograr un compromiso sobre el manejo del elevado déficit fiscal tras considerar que la actitud de los republicanos ha llevado al país a una situación "peligrosa". "Si usted quiere un enfoque equilibrado para la reducción del déficit, hágase saber a sus representantes en el Congreso", instó el mandatario. Advirtió que una extensión temporal de seis meses del límite de la deuda, como lo proponen los republicanos, no solucionará el problema y tal vez no sea suficiente para evitar una baja de la calificación crediticia del país. Cheque en blanco No obstante la falta de acuerdos para acercar posiciones, Obama confió en lograr un acuerdo antes de la fecha límite. "Les dije a los líderes de ambos partidos que deben llegar a un acuerdo en los próximos días, que puede ser aprobado por ambas cámaras del Congreso, un compromiso que yo pueda promulgar. Y estoy seguro de que podemos sellar este compromiso", expresó. "El pueblo estadounidense puede que haya votado por un gobierno dividido, pero no votaron por un gobierno disfuncional", añadió. El mandatario reprendió a algunos republicanos por insistir en un enfoque de "sólo recortes" y por oponerse al llamado de la Casa Blanca a las compañías e individuos más ricos del país para que abandonen sus exenciones impositivas. Momentos después del discurso de Obama, el presidente de la Cámara de Representantes, el republicano John Boehner, dijo que Estados Unidos "no puede entrar en suspensión de pagos". Asimismo, advirtió que "el pueblo estadounidense no aceptará un aumento de la deuda sin recortes significativos en los gastos y una reforma". Recordó que Obama "ha dicho a menudo que necesitamos un enfoque equilibrado, que en Washington significa: gastamos más, ustedes pagan más... esos aumentos de impuestos destruirán los puestos de trabajo". En su respuesta, el principal republicano del Congreso reiteró la objeción de su partido al plan propuesto por Obama. "La triste verdad es que el presidente quería un cheque en blanco seis meses atrás y quiere un cheque en blanco ahora. Eso no sucederá", afirmó Boehner.